

# Se souvenir de Vimy

Il y a plus d'une centaine d'années, pendant la Première Guerre mondiale, des soldats canadiens se trouvaient à Vimy, en France. À Vimy, les soldats se sont entraînés. Ils ont marché de longues heures chaque jour en portant un fusil, un sac bien chargé, de la nourriture, des pelles, et plus encore.

C'était de jeunes hommes d'une grande force, mais il leur fallait de l'aide pour transporter le matériel indispensable jusqu'au front. Le matériel était lourd – environ le poids de plusieurs éléphants! Heureusement, il y avait des chevaux qui facilitaient la tâche.

Des milliers de chevaux ont fait la traversée de l'océan en navire, du Canada jusqu'en France, pour aider. Il y avait tant de chevaux sur les lieux que des poulains venaient parfois au monde sur le champ de bataille. Un poulain est né à la crête de Vimy et les soldats lui ont donné le nom « Vimy ». C'est amusant de porter le nom d'un événement de si grande importance comme la bataille canadienne de la crête de Vimy.

Le temps consacré aux soins du poulain Vimy constituait pour les soldats une pause bien appréciée, car cela changeait des durs moments passés à l'entraînement ou aux combats dans les tranchées. Grâce à ce jeune animal, ils oubliaient leurs soucis, même si ce n'était que pendant un bref moment.

Les Canadiens se sont battus courageusement et ont gagné. Malheureusement, plusieurs soldats sont morts le 9 avril 1917, lundi de Pâques, le premier jour de la bataille. Aujourd'hui, à Vimy en France, un très grand monument blanc surplombe la région où, il y a plus de cent ans, a eu lieu la bataille de la crête de Vimy. Il s'agit d'une façon bien particulière de se souvenir de tous les Canadiens qui y ont servi et qui y sont morts.



Un soldat canadien avec Vimy le poulain et sa mère  
Bibliothèque et Archives Canada / PA-001690